

# EL DILUVIO

Diario republicano - Dos ediciones diarias

Información española y extranjera, Artes, Ciencias y Literatura

EDICION de la TARDE

Subscripción: Barcelona, ptas. 1'50 al mes. Fuere, ptas. 3 trim. Extranjero ptas. 3 trim.

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES  
Escudillers Blancs, 8 bis, bajos.

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Plaza Real, 7, bajos. Teléfono 630.

## PASTILLAS AMARGÓS

curan y evitan los resfriados, tos, ronquera, anginas, afonía, ulceraciones, catarros, aftas, carraspera, irritación y cosquilleo de la garganta, inflamación de las encías, etcétera. Son las mejores y más agradables y las preferidas por los médicos y pacientes. Farmacias Amargós: Plaza Sta. Ana 9 y Cortes, 650 (chaflán Claris..

**Impotencia, debilidad sexual.** Cura sin medicamentos orgánicas naturales inducidas al organismo genital al que comunica los ardores y lozanías de la más vigorosa juventud. Remedio externo **VIGOR SEXUAL KOCH**. Mucho cuidado con los remedios internos.—Venta en Barcelona: Segalá, Vidal y Ribas, V. Ferrer, Escrivá, Busquets, Alsina y otros.

### Crónica diaria.

Durante los días 21 al 28 del finido mes de Febrero ingresaron en la Comisaría de Pobres 330 mendigos resarados de la vía pública. De ellos sólo 68 son naturales de Barcelona.

El próximo sábado, a las nueve de la noche, el ingeniero-profesor de Química de la Unión Industrial, y ex profesor de Química Orgánica de la Escuela Industrial de Villanueva y Geltrú, don Jaime Majó Pujal, en una segunda conferencia continuará detallando los trabajos y estudios últimamente realizados para la implantación de una fábrica de anilina en Cataluña, ocupándose muy especialmente de la parte económica del asunto.

Los vecinos de la calle de Salmerón no conciben cómo hace tanto tiempo que ni el teniente de alcalde de aquel distrito ni la Jefatura de urbanización no se han apercebido del mal estado en que se encuentra el burladero de la que antiguamente se llamaba plaza dels Jardinets.

Es imposible dar un paso en firme por aquel sitio, pues las lluvias y el tránsito han descaizado la capa de tierra y han dejado al descubierto tal número de guijarros, que aquélla parece más un abandonado andurrial que una calle de una ciudad culta.

Creemos que merece ser atendido este toque de atención, señor Matons.

La Junta Local de Emigración de este puerto ha autorizado durante el pasado mes de Febrero el embarque de 442 emigrantes en los vapores siguientes:

*Infanta Isabel de Borbón*, 169; *Barcelona*, 4; *Siena*, 1; *Balmes*, 20; *Príncipe Umberto*, 40; *Legaxpi*, 11; *Valbanera*, 28; *Manuel Calvo*, 2; *Re Vittorio*, 20, y *Tomaso di Savoia*, 57.

y Además se han concedido dos exclusiones del concepto legal de emigrante.

Durante el mismo mes del año anterior embarcaron por este puerto 1,054 emigrantes.

Convocados por la Sociedad de Atracción de Forasteros se han reunido en el domicilio de esta Sociedad, en número considerable, los dueños de los balnearios y establecimientos termales de Cataluña para tratar de los medios conducentes al debido aprovechamiento de las circunstancias actuales, que seguramente seguirán impidiendo en el verano próximo la concurrencia de bañistas a los establecimientos de aguas extranjeras.

Después de cambiar impresiones los reunidos y de convenir en la necesidad de la unión de la clase para conseguir la apetecida prosperidad de su industria, se acordó por el momento, por ser la cuestión más urgente a resolver, facilitar a la Sociedad de Atracción de Forasteros datos completos, así informativos como gráficos, de los balnearios y manantiales de Cataluña, con objeto de que dicha entidad pueda editar, como ofreció hacerlo, un elegante y artístico folleto de propaganda de nuestra riqueza minero-medicinal, del cual se hará un importantísimo tiraje para circularlo profusamente por España y la América Latina, hacia cuyos países entendiéndose que debía dirigirse especialmente la propaganda de nuestras estaciones de aguas.

La Asociación de los Amigos de los Pobres ha prestado los siguientes servicios benéficos durante el año 1914 en las cuatro Casas de Socorro:

Cirugía.—Accidentes fortuitos, 3,336; ídem del trabajo, 887; riñas o agresión, 1,345; atropellos por vehículos, 510; mordeduras, 256; suicidios, 19.

Medicina.—Accidentes naturales, 1,165; ídem violentos, 85.

Vacunaciones, 115.

Revacunaciones, 106.

Consulta pública: Visitas, 32,540.

Total general, 40,364.

Estancias causadas por los huérfanos de la casa de asilo, 8,441; amas concedidas durante el año 1914, 77; destetadas, 26; fallecidas, 9.

Socorros concedidos en especie, 13,083.

Telefonemas detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar a sus destinatarios:

De Zaragoza, Donadoni, Celulografía, San Feliu de Llobregat; de Manresa, Jaime Posas, Tamarit, 145; de Vitoria, Juvigi; de Madrid, Pilar Calerón, Bruch, 47; de Madrid, Josefina Giner de Prado.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar a sus destinatarios:

Madrid, José Silés, plaza Prim, 9; Granada, Josefa Campos, Vilamar, 59, 4.º; Cádiz, Vermeyer; Havre, Mantel Marquet; Salinas Marítimas, Angel Calderón, pasaje Bernardino, 2, 1.º; Puigcerdá, Doménech, frente Liceo.

En virtud de un escrito presentado por el letrado señor Negre, se ha modificado el auto que dictó el Juzgado de Atarazanas, secretaria del señor Tarruell, contra los dos sujetos procesados con motivo de los sucesos ocurridos en la Rambla el martes de Carnaval.

Se admite la franja personal en vez de la metálica que se exigía para poner en libertad provisional a los detenidos.

El Comité nacional del partido socialista ha dirigido un manifiesto de carácter electoral a todas las secciones de España en que se dan instrucciones sobre la próxima contienda y, entre otras, se hacen las siguientes recomendaciones respecto a la lucha:

1.º Donde el partido socialista obrero esté conjuncionado con los elementos republicanos, irán juntsamente ambos elementos.

- 2.º Donde, estando conjuncionados, no hayan llegado a un acuerdo en la confección de las candidaturas, irán con candidatos socialistas.
- 3.º Donde no exista la conjunción, con candidatos propios.

En el Dispensario de la Barceloneta fue curado ayer tarde Francisco Barrachina Ramos, de 38 años, de contusiones en la pierna derecha, causadas mientras se dedicaba a cargar sacos de trigo en el muelle de la Barceloneta.

Son en gran número los súbditos alemanes que acuden diariamente al Consulado de su nación para que les sean visados los pasaportes a fin de poder salir para Alemania tan pronto les sea posible.

Los mozos de Escuadra del puesto de San Quintín de Mediona denunciaron a un individuo que cortó y sustrajo de un bosque de aquel término, gran cantidad de ramaje.

Los de Rocafort pusieron a disposición del Juzgado municipal de Castellgalí a Isidro Piqué Torracasas, de 17 años y vecino de dicho pueblo, que, en riña, agredió a su compañero de trabajo Manuel Oliveras Roig, causándole una herida en la cabeza, de pronóstico reservado, con un cuchillo que le fué ocupado.

### Conferencias y reuniones.

Efectuado ya su traslado al nuevo local de la calle del Pont de la Parra, 5, la Cooperativa Mutual Catalana reanudará desde hoy las ventas a sus asociados y el reparto de artículos a domicilio.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, a las nueve y media de la noche, en la que el doctor Luis Suñé y Medán presentará un «Caso interesante de abceso cerebeloso de origen ótico, operado con éxito».

La Academia Científico Mercantil celebrará junta general hoy, a las nueve y media de la noche, en su domicilio social, Hospital, 36; al objeto de proceder al estudio del proyecto de ley sobre Sociedades de responsabilidad limitada presentado a las Cortes por el diputado don Jaime Carner.

Se convoca a todas las entidades, Centros y Asociaciones que se relacionen con la propiedad de las afueras de Barcelona o con el ramo de construcción para que envíen una representación a la junta que tendrá lugar mañana, a las seis de la tarde, en el Fomento del Trabajo Nacional, plaza de Santa Ana, 4, con objeto de preparar la campaña contra el proyecto de reforma de las ordenanzas municipales aprobado por el Ayuntamiento y pendiente de la subsiguiente tramitación.

El próximo sábado, a las seis de la tarde, tendrá lugar en la Cámara de la Propiedad Urbana la cuarta conferencia organizada por la Junta directiva, la cual estará a cargo del doctor don Guillermo López, de la Junta del Colegio provincial de médicos de Barcelona, quien desarrollará el tema «Situación sanitaria de Barcelona y su abastecimiento de aguas».

La Sociedad de oficiales carpinteros y torneros modelistas invita a los jurados obreros del Tribunal Industrial y a las Juntas de las Sociedades a que pertenecen, a la reunión que tendrá lugar el sábado próximo, a las nueve y media de la noche, en la calle de la Cadena, 21, 2.º, para tratar del funcionamiento de dicho Tribunal.

Las juntas de gobierno y delegada de la Asociación de Amigos de los Pobres, de esta ciudad, han quedado constituidas en la forma siguiente:

Junta de gobierno.—Presidente, don José Collaso y Gil; vicepresidente, don Juan Vidal y Valls; tesorero, don Juan Amat y Sormani; contador, don Pedro G. Maristany; vocales: don Juan María Forgas y don Julio Marial; secretario, don José Roca y Roca; vocales suplentes: don Juan Basquets y don Clemente Selvas.

Junta delegada.—Don José Cañellas, don Jaime Brugarolas, don Pedro Serra Puiguiquer; vocales suplentes: don Baldomero Torres y Ferrán, don Fidel Raurich y Gatell y don Juan Corominas.

## Crónicas musicales.

### PALAU DE LA MÚSICA CATALANA.

#### Concierto a beneficio de la Cruz Roja francesa.

El concierto organizado en el Palau a beneficio de la Cruz Roja francesa fué un éxito económico y artístico; la sala estaba brillantemente concurrida y en la bandeja se recaudaron una respetable cantidad de pesetas.

Principióse el festival con *Le Rone D'Amphote*, de Saint Saëns, ejecutado a dos pianos por los concertistas señores Montoriol y Granados; después los mismos artistas ejecutaron a piano a cuatro manos *Jeux d'enfants*, de Riset. Granados hizo presente de dos fragmentos de sus *Goyescas*; *Quejas o la Maja* y *El ruiseñor*, y *El pelele*. Para Granados y Montoriol hubo aplausos en abundancia.

En la segunda parte el señor Montoriol ejecutó magníficamente *Estudios* y la *Polonesa en la bemol mayor*, de Chopin. Siguió después la señorita Gilina cantando el aria de las joyas de *Faust*, que fué coronada con nutridos aplausos, y ofreciéndonos como gracia *Pourquai rester seulette*, de Saint Saëns. El tenor Viñas cantó *La partida*, de Alvarez, y *Primavera*, de Tirindelli, composición que, dicho sea de paso, es mala de confianza. En justa correspondencia a los aplausos el señor Viñas cantó una obra de un autor no aliado *Los dos granaderos*, de Schuman; pero como este *lieder* termina con *La Marsellesa* el público prorrumpió en una estrepitosa salva de aplausos. Hago esta observación para demostrar que es sumamente ridículo que al confeccionar fiestas artísticas, aunque éstas tengan un carácter patriótico, se excluya de los programas a los autores del bando contrario. El Arte está por encima de todas estas miserias humanas.

Ya sé qué dirán algunos cuando lean estas líneas:

—Vamos, este señor es un germanófilo.

Y se habrán equivocado completamente, pues soy francófilo hasta el tuétano de los huesos; pero en materia de arte entiendo que no caben ni deben existir bandos. Estoy completamente convencido que muchos de los que aplaudieron a rabiar la obra de Schumann, de haber sabido la procedencia del autor hubieran siseado. ¡Y ahora díganme ustedes si esto no es una gran ridiculez!

Finalizóse la velada con *Tu viva al mare*, de Tillari—otro digno compañero de Tirindelli—; *Lo plor de la tórtora*, de Viñas; *Vora voreta la mar*, de Borrás de Palau, y *Nueva serenata catalana*, de Lambert, cantadas por el señor Viñas; *No lloreis ojuelos* y *Serranas de Cuenca*, de Granados, por la señorita Gilina, y *Variaciones*, a dos pianos, de Saint Saëns, por los concertistas Montoriol y Granados.

Para todos hubo palmadas a granel, saliendo los concurrentes altamente complacidos de la velada.

ALARD.

---

## Espectáculos

---

ROMEA.—Para mañana, en la función de noche, anuncia la compañía Plana Llano el estreno de la comedia de don Manuel Linares Rivas *La garra*, cuyo estreno en Madrid despertó interesantes discusiones y enconadas polémicas.

La compañía Plana Llano, haciendo el honor que merece a la firma del señor Linares Rivas, ha mandado construir el decorado y vestuario exactamente igual al de la compañía Guerrero-Mendoza.

---

## Postal de Nueva York.

Londres y Washington.

El general Andrade, hombre de mérito, que fué ministro de Venezuela en la Habana y que es ahora ministro de Negocios extranjeros de aquella República, es el autor del proyecto sometido a la Unión Pan Americana acerca de la neutralidad por el señor Dominici, representante venezolano en Washington.

El plan consiste en una Conferencia de las naciones neutrales, que se celebraría sin aguardar la terminación de esta guerra, para definir y codificar los derechos de esas naciones. La obra de la Conferencia sería después presentada a la aprobación de todas las potencias.

Es esta una noble iniciativa. Está fuera de toda duda que se necesita definir y codificar la neutralidad; con la cual, hasta ahora, en todas las guerras han hecho los beligerantes lo que les ha convenido, pisoteando tratados, convenios, declaraciones, etc. Hace dos meses decía un periódico holandés:

«Sabemos que los neutrales tienen noventa y nueve deberes y deseábamos saber si tienen algún derecho.»

El *Herald* aconseja al Gobierno de los Estados Unidos que si acepta el plan Andrade evite el contraer obligaciones que más tarde se conviertan en precedentes en contra suya; «porque—dice—en varias ocasiones los Estados Unidos han ido lejos en el ejercicio de sus derechos de beligerancia y, por muy pacíficos que nos creamos, existe la posibilidad de que algún día esta nación tenga que volver a ejercer esos derechos».

Consideración atendible, como también la observación que hace el *Journal of Commerce*, según el cual la proposición venezolana, aunque tenga éxito, no podrá dar resultados prácticos mientras dure la guerra actual.

Y por esto, y sin renunciar a ella, se necesita hacer algo sin pérdida de tiempo, porque el conflicto armado sigue causando grandes daños económicos a las naciones americanas.

Así piensa el Gobierno de Washington, a juzgar por la nota que ha dirigido al de Inglaterra; al cual seguramente no le hará gracia; pero tampoco se la hace al comercio de esta República la conducta dictatorial y arbitraria y abusiva que el Gobierno británico está siguiendo en el asunto del contrabando de guerra. En estos días ha añadido a la lista de los artículos prohibidos unos cuantos con unos nombres químicos excesivamente complicados.

Una de las quejas formuladas por el secretario Bryan en la nota es esta: Inglaterra no tolera que de los Estados Unidos vayan cargamentos de cobre a Italia, país neutral, pero sí que vayan a Dinamarca, Noruega y Suecia, también neutrales. Y, sin embargo, así en esas tres naciones como en Italia se ha prohibido la exportación de cobre.

Otra queja es la relativa a los víveres. Si bien éstos son contrabando condicional de guerra, porque pueden estar destinados al consumo de fuerzas armadas, hay que probar que tienen ese destino, cosa que no hace el Gobierno de Londres, a pesar de que durante la guerra del Transvaal declaró esto:

«No basta que los alimentos puedan ser utilizados por las fuerzas enemigas; es necesario demostrar que antes de su captura estaban destinados a ellas.»

Y es otra de las quejas que se apresaba los barcos americanos y se les conduce a puertos británicos para registrarlos, por sospechas. El Gobierno de Washington sostiene que sin pruebas de que la carga va destinada al enemigo no se debe registrar los barcos en el mar.

Y ahora veremos lo que hace Inglaterra. Si accede a las reclamaciones de los Estados Unidos, su acción naval quedará bastante contenida en la empresa de sitiar por hambre a los alemanes y los austro-húngaros. Pero eso será preferible a entrar en un período de malas relaciones con los Estados Unidos.

Y la amistad con esta República nunca ha sido tan preciosa como hoy para la vieja Inglaterra.

ANTONIO ESCOBAR.

## Marítimas.

Movimiento del Puerto.

Marzo, 2.—Embarcaciones llegadas hoy.

De Gijón y escalas, en 29 días, vapor «Velázquez Duro», de 1,212 toneladas, capitán Moreno, con 12 pasajeros y 1,107 toneladas cuero, conservas, garbanzos, alubias, pieles, trapos, cueros, cáñamo, esparto, loza, sidra y otros a la orden.—De Colón y escalas, en 24 días, vapor italiano «Savoia», de 3,099 toneladas, capitán Barbieri, con cargo y 62 pasajeros de tránsito y 17 ídem para esta.—De Palma, en 12 horas, vapor-correo «Miramar», de 950 toneladas, capitán Estarellas, con 32 pasajeros y 180 carneros, 1,259 barriles, tomates, pollos, aceitunas, uva, alubias y otros a la orden.—De Melilla y Almería, en 4 días, vapor «Velarde», de 621 toneladas, capitán Roca, con 7 pasajeros y 800 carneros, 1,114 sacos patatas, 102 balas esparto, 364 sacos azúcar, 150 balas alfalfa, 237 hortalizas, 72 sacos garbanzos y 463 barriles envases y otros a la orden.—De Génova, en 3 días, vapor «Pedro Pi», de 712 toneladas, capitán Pi, con 25 toneladas tejidos, maquinaria, queso, cáñamo, envases, mármol y otros a la orden.—De Sevilla y escalas, en 10 días, vapor «Aragón», de 1,029 toneladas, capitán Abril, con 11 pasajeros y 700 toneladas salvado, trigo, habas, vino, aceite, aceitunas, garbanzos, plomo y avena a la orden.—De Liverpool y escalas, en 11 días, vapor-correo «C. López y López», de 2,482 toneladas, capitán Sabater, con 2 pasajeros y 833 resmas papel, goma, maquinaria, acero, loza, tejidos, vidrio, ferretería, algodón, hojalata, chapa hierro, sulfato y cloruro.—De Swansea, en 18 días, vapor «Bakio», de 1,276 toneladas, capitán Tonsulda, con 2,540 toneladas carbón a Juan B. Borés.—De Valencia, en 14 horas, vapor-correo «Reina Victoria Eugenia», de 5,010 toneladas, capitán Castilla, con cargo de tránsito.—De Cartagena, en 40 horas, vapor «Villena», de 626 toneladas, capitán Font, con 24 pasajeros y 3,882 carneros, 53 cabras y 15 jaulas aves a la orden.—De Amsterdam, en 9 días, vapor holandés «Badus», de 1,401 toneladas, capitán Klac, con cargo general.—De Alicante, en 3 días, pailebot «Luisa», de 63 toneladas, capitán Zarberi, con efectos.

**Despachadas.**

Para Tarragona, vapor italiano «Ogliastro», capitán Sfilio, con efectos.—Para Génova, vapor italiano «Savoia», capitán Barbieri, con idem.—Para Fernando Póo, vapor correo «Ciudad de Cádiz», capitán Muslera, con idem.—Para Mahón, vapor correo «Monte Toro», capitán Caldes, con idem.—Para la mar, vapor «Lord Roberts», capitán Eiras, con su equipo.—Para Ciudadela, pailebot «Flor del Mar» capitán Mercadal, con efectos.—Para Palma, vapor correo «Rey Jaime I», capitán Terrasa, con idem.—Para Londres, vapor noruego «Rayllon Diocon», capitán Rolstad, con idem.—Para Gandía, vapor «Francoli», capitán Artadi, con idem.—Para la mar, vapor «Avispa», capitán Liedó, con con su equipo.

**Salidas.**

Para Huelva, vapor «Emilia G. de Pérez».—Para Sevilla, vapor «Torre del Oro».—Para Cette, vapor «Villa de Sóller».—Para Génova, vapor italiano «Savoia».—Para Denia, vapor «Argelia».—Para Fernando Póo, vapor correo «Ciudad de Cádiz».—Para Mahón, vapor correo «Monte Toro».—Para Palma, vapor correo «Rey Jaime I».—Para la mar, vapor «Avispa».

**El amigo del caballo.**

Un jefe de policía aceptó un donativo hecho a la capital de Francia por un norteamericano, Mr. Walter Winans, de Surrenden Park Pluckley, condado de Kent (Inglaterra), gran amigo del caballo.

Es un automóvil destinado a recoger con rapidez caballos heridos o muertos en la vía pública.

El coche fué llevado de Inglaterra a Francia por el barón F. C. Keen Hargreaves y su hermano Harry. M. Laurent, jefe de policía, y M. Mibanel recibieron el vehículo en el

cuartel de la Cité, acompañados de varias personalidades, terminando la ceremonia con un *lunch*.

M. Laurent dió las gracias a Mr. Winans, leyendo una carta del donador, donde expresaba sus deseos para el triunfo de los ejércitos aliados.

En el coche se fijará una placa con el nombre del donador y la divisa: «My happiest hours have been spent with our friend the horse.» «Mis horas más felices transcurrieron con nuestro amigo el caballo.»

## Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales Madrid, provincias y extranjero.

**Desórdenes.—La falta de harina.****Murcia, 2 (11 noche).**

Esta mañana se produjeron nuevas manifestaciones en las afueras, una de huertanos y otra de fabriles, que quisieron entrar en la población, impidiéndolo la guardia civil, y otra dentro de la ciudad.

La fuerza pública impidió se unieran, sonando varios disparos y cayendo una lluvia de piedras.

Se reprodujeron las cargas en el Puente Nuevo, donde la multitud agredió a las fuerzas de seguridad, resultando heridos el sargento Mariano Galeras y un paisano.

Los comercios continúan cerrados. La situación sigue siendo grave.

En el barrio de la Puerta de Castilla, donde están las fábricas de seda y tejidos, hubo varias coacciones.

Se ha concentrado la guardia civil.

En las calles céntricas parejas de seguridad, llevando tercerolas, custodian los comercios.

**Zaragoza, 2 (11<sup>a</sup> noche).**

El tema de palpitante actualidad es el encarecimiento de las subsistencias.

Los harineros y trigueros aseguran que hay existencias suficientes hasta Mayo; pero en esta fecha quedarán los graneros vacíos hasta la nueva cosecha.

Ha marchado a Madrid una Comisión de harineros para pedir que se concedan a los fabricantes del interior los mismos beneficios que a las del litoral.

Los panaderos visitaron al alcalde para anunciarle una nueva subida en el precio del pan.

Anunciaron la posibilidad de tener que cerrar los hornos dentro de unos días por falta de harina.

### El problema del hambre.

Murcia, 3 (3'45).

A última hora retiráronse de las calles los grupos de manifestantes, que pedían pan y trabajo.

Parejas de la guardia civil patrullan por la población.

Los teatros han suspendido sus funciones.

Han llegado más fuerzas de la guardia civil.

Alicante, 3 (3'50).

Los panaderos han acordado aumentar desde el próximo sábado el precio del pan en cinco céntimos el kilo.

## EXTRANJERO

Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### La guerra europea.

Nota norteamericana.

Washington, 3 (6'15).

El Gobierno enviará una nota a la Gran Bretaña y a Francia preguntándoles los medios que piensan emplear para poner en práctica la interceptación de mercancías destinadas a Alemania.

### El contrabando.

Milán, 3 (2'9 m.)

En la estación internacional de Chiasso se ha descubierto un vagón que contenía 470 quintales de cobre oculto debajo de legumbres destinadas a Berlín.

## Servicio radiográfico

de la Compañía nacional de telegrafía sin hilos.

Noticias procedentes de Inglaterra, Francia, Austria y Alemania recibidas en la estación de Prat de Llobregat.

### Noticias de Alemania y Austria.

Parte oficial austriaco.

Pol-a-Austria, 3 (6 a. m.).

Viena.—(Oficial).—En los Cárpatos, en la región occidental, rechazamos numerosos contrataques de los rusos y conservamos las posiciones y alturas que habíamos ganado en las batallas anteriores.

Al Sur de Dnjesters continuaron ayer las batallas, siendo rechazados los ataques del enemigo con grandes pérdidas. Este terreno lo sostuvimos a pesar de que el enemigo tenía fuerzas numéricamente superiores.

En Polonia y la Galitzia occidental solamente hubo duelos de artillería.

# ÚLTIMOS PARTES

## La Gaceta.

Madrid, 3 (10 mañana).

La Gaceta publica:

Decretos de Justicia y Hacienda transmitidos ayer.

Disponiendo se circulen a las Comisiones de libertad condicional y Juntas de disciplina de los establecimientos penitenciarios el decreto de 8 de Febrero último relativo a la aplicación de la ley de libertad condicional.

Circular disponiendo que en los concursos para adquisición de productos para el ejército del Norte de Africa se prefieran los españoles.

Convocando a oposiciones para proveer diez plazas de alumnos de ingenieros de la Armada en la Escuela naval militar y disponiendo que el tribunal de examen de ingreso en la Escuela y el posterior en la Escuela especial del Cuerpo, se rija de un modo provisional por las reglas que se publican.

Real orden rectificadora dictando reglas para la ejecución del artículo noveno de la ley de presupuestos.

Disponiendo se proceda a la provisión de las tres cátedras de especialidades médicas en la Facultad de Medicina de Barcelona: Oftalmología, enfermedades de la garganta y sifilografía.

Prorrogando por doce días el plazo señalado para la entrega de obras para la Exposición Nacional de Bellas Artes que ha de celebrarse este año.

Anunciando que los Gobiernos francés y británico han comunicado que se consideran libres para detener y conducir a sus puertos a los buques que lleven mercancías de presunto destino, propiedad u origen enemigo. Estos buques y sus cargamentos no serán, sin embargo, confiscados a menos que estén sujetos a condena por algún motivo.

Comunicando a las Sociedades de seguros sobre la vida que la real orden de 15 de Abril de 1914 modifica el modelo número 2 en la forma que se publica.

## La colonia inglesa.—Petición.

Ferrol, 3 (10 m.).

La colonia inglesa ha enviado a Londres una nueva remesa de ropas interiores con destino a los soldados.

También se giraron las cantidades que para ellos dejan los obreros ingleses que trabajan en el arsenal.

La Liga Popular de este departamento ha teleografiado al presidente del Consejo, diciendo que interpretando la opinión general no autorice la exportación de ganado, que le han interesado las Cámaras de Comercio de Coruña y Ferrol, porque se agravaría así el conflicto de las subsistencias.

## El problema del hambre.

Valladolid, 3 (10 m.).

Se ha repetido la manifestación.

Numerosas mujeres con banderas recorrieron las calles pidiendo pan. El Ayuntamiento ha repartido 2,000 panes.

Se obliga a los propietarios al revoque de sus fincas y a que ejecuten otras obras para dar colocación a los jornaleros.

Alicante, 3 (10 m.).

Los obreros de Crevillente celebraron ayer una imponente manifestación que recorrió las principales calles en actitud levantisca; se situaron frente al Ayuntamiento y comenzaron a dar voces pidiendo la baja de la harina.

Tuvo que intervenir la guardia civil.